
Verbale Consiglio di istituto di mercoledi 27 novembre 2014  
 

 qualifica Presente Assente  

Mazzoleni Barbara Dirigente x   

Arizzi Paolo docente 
 

x  

Benaglia Nadia docente x  Entra alle ore 17,30 

Gaffuri Mariagrazia docente x   

Giammarco Maria Carmela docente x 
 

 

Miglioli Luciana docente x  Entra alle ore 17,30 

Perico Rosalba docente x   

Bresciani Raffaella genitore x 
 

 

Cattaneo Enrico genitore 
 

x 
 

Cuni Emanuela genitore 
 

x 
 

Donadoni Roberta genitore x 
 

 

Folci Gianfranco genitore x   

Gastoldi Cristina genitore x 
 

 

Stiz Giovanni genitore x 
 

 
 

In data 27 novembre 2014 alle ore 17.00, presso la Scuola secondaria di Primo Grado G.Camozzi si riunisce il Consiglio di 
Istituto dell’Istituto comprensivo Camozzi di Bergamo. 
Presiede la seduta il presidente sig.ra Bresciani Raffaella.  
E’ presente la DSGa, sig.ra Riva. 
Per la presente seduta, svolge la funzione di segretario la sig.ra Donadoni Roberta. 
 

L’odg è il seguente: 
1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; All 1 
2) Variazioni al Programma Annuale; All 2 
3) Informazioni sullo stato dei progetti e sul contributo volontario 2014/2015; All 3 e 4 
4) Adesioni reti: Rete SOS, Rete 81, Generazione Web; All 5 
5) P.O.F. 2014/2015; All 6 inviato successivamente alla convocazione 
6) Costituzione Centro Sportivo Scolastico Scuola Primaria e Secondaria di I grado 
7) Riduzione oraria infanzia Angelini 29/30 giugno 2015  
8) Prolungamento d’orario infanzia di Monterosso a.s. 2015/2016 
9) Comunicazioni della Dirigente 
 

Preso atto della presenza del numero legale il presidente sig. Bresciani dà inizio alla seduta. 
 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente (vedi allegato 1). 
Il verbale viene approvato all’unanimità. 
 

2) Variazioni al Programma Annuale (vedi allegato 2). 
Il presidente sig.ra Bresciani informa che in sede di giunta il documento in allegato è stato analizzato in modo completo 
e approfondito. 
Il Dirigente scolastico Barbara Mazzoleni riferisce che la voce in Entrate di cui al punto 2 va continuamente riaggiornata 
poiché continuano ancora a pervenire in maniera saltuaria altri contributi volontari. La sig.ra Riva, DSGA, precisa che 
verranno considerati fondi accertati al 2014 quelli pervenuti entro il 31 dicembre mentre, nei conteggi, eventuali 
contributi pervenuti dopo tale data verranno comunque considerati poiché riferiti all’anno scolastico in corso. 
Sempre il Dirigente scolastico riferisce che la voce in Spese di cui al punto 4 potrebbe dover essere riconsiderata alla luce 
dell’eventuale rifinanziamento dell’ammontare della cifra utilizzata ad inizio anno scolastico per concludere il progetto.  
Si passa quindi alla votazione della Delibera n. 67 sulle variazioni al Programma Annuale che viene votata all’unanimità.  
-Vista la relazione alla proposta di variazioni maggiori/minori entrate che si sono verificate e prelevamento dalla 
disponibilità di programmare Z1,  
-Sentiti i chiarimenti forniti dal DSGA 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
di approvare le variazioni al programma annuale 2014 quali n°6 quali risultano dall'allegato prospetto mod. F per un 
totale di €. 8.588,58.   
Presenti: 11, votanti:11 
 

3) Informazioni sullo stato dei progetti e sul contributo volontario 2014/2015 
Il Dirigente scolastico rende noto che il comune non ha ancora comunicato ufficialmente la quota finanziata pertanto il 
Consiglio di Istituto analizza la tabella riassuntiva dei progetti per i quali si era richiesto proprio il finanziamento al 
comune (vedi allegati 3 e 4) e valuta le proposte dei consigli di interclasse. La possibilità di integrare con il contributo 



delle famiglie viene valutata alla luce di un’analisi accurata delle spese che la scuola chiede alle famiglie di sostenere 
annualmente. Viene verificato che, ad eccezione di due classi terze (e per ragioni legate all’organizzazione di una g ita 
scolastica più articolata) non si supera la cifra di 50 euro ad alunno. 
Si prende comunque atto che, a prescindere dall’effettiva realizzazione di questi progetti, l’offerta formativa resta 
comunque ricca e soddisfacente. Diventa importante non caricare sui genitori la necessità di attivarsi per la ricerca di 
fondi e guardare alle attività che si progettano alla luce dei dati di realtà. 
La riflessione si deve articolare sui livelli di revisione dei progetti e dei criteri di selezione dei progetti da finanziare 
nonché sull’ottimizzazione dei costi (attraverso ad es. l’individuazione di classi filtro) e soprattutto sulla valorizzazione di 
quello che ogni singolo ordine di scuola attua. 
Il Dirigente scolastico precisa che è stato chiesto che il contributo del comune possa essere differenziato e non vincolato 
al progetto mentre la DSGA ricorda che ancora non si hanno notizie dei fondi per l’autonomia (L. 440) che in parte 
possono essere utilizzati per coprire quote mancanti.  
Si passa quindi alla votazione della Delibera n. 68 sul criterio di divisione di eventuali fondi provenienti dal comune che 
viene votata all’unanimità.  
Il Consiglio, all’unanimità  
delibera di utilizzare eventuali fondi provenienti dal comune dividendoli equamente nei sei plessi fino alla copertura di un 
progetto per plesso 
Presenti: 11, votanti:11 
 

4) Adesioni reti: Rete SOS, Rete 81, Generazione Web 
Il dirigente scolastico riassume contenuti e finalità dell’adesione alle reti di cui al punto in oggetto precisando che 
rispetto alla rete SOS vi è la possibilità di dover versare una quota simbolica pari a circa 100 euro quale contributo per 
spese d’ufficio.   
Si passa quindi alla votazione delle Delibere n. 69-70-71 sull’adesione a tali reti. 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la delibera n. 69 sull’adesione alla rete SOS. 
-Vista la documentazione relativa alla rete di scuole SOS Scuola: Offerta Sostenibile di qualità composta da scuole della 
provincia di Bergamo con scuola Capofila l’Istituto Zenale Buttinone di Treviglio,  
-Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
di approvare l’adesione alla rete di Scuole SOS Scuola: Offerta Sostenibile di qualità.   
Presenti: 11, votanti:11 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la delibera n. 70 sull’adesione alla rete 81 
Vista la documentazione relativa alla rete 81 composta da 9 Istituti Comprensivi di Bergamo con lo scopo di promuovere 
la cultura della sicurezza nelle scuole,  

Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
di approvare l’adesione alla rete 81 sulla sicurezza nelle scuole.   
Presenti: 11, votanti:11 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la delibera n. 71 sull’adesione alla rete generazione web 
-Vista la documentazione relativa alla rete di scuole generazione Web composta da scuole della provincia di Bergamo con 
scuola Capofila l’Istituto Comprensivo di Sorisole con lo scopo di promuovere la formazione digitale dei docenti,  
-Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
di approvare l’adesione alla rete di Scuole Generazione Web con lo scopo di promuovere la formazione digitale dei 
docenti.   
Presenti: 11, votanti:11 
 

5) Adozione P.O.F. 2014/2015  

Il Dirigente scolastico ipotizza di alleggerire, per il prossimo anno scolastico, il Piano dell’offerta formativa individuando e 
scorporando le parti stabili e permanenti.  
Per questo anno scolastico si intende aggiustare graficamente i materiali informativi che vengono distribuiti all’open-day, 
all’atto dell’iscrizione e durante gli incontri con le famiglie. 
Si passa quindi alla votazione della Delibera n. 72 sull’adozione del POF 2014/2015. 
-Vista l’approvazione del POF 2014/2015 da parte del Collegio Docenti,  
-Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente scolastico 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
l’adozione del POF per l’anno 2014-2015 
Presenti: 11, votanti:11 
 



6) Costituzione Centro Sportivo Scolastico Scuola Primaria e Secondaria di I grado 
Il Dirigente scolastico informa riguardo all’esistenza di bandi nazionali e regionali che prevedono la costituzione 
all’interno delle scuole di Centri Sportivi Scolastici. 
Si passa quindi alla votazione della Delibera n. 73 sull’attivazione del Centro Sportivo studentesco per il corrente anno 
scolastico. 
-Vista la circolare del MIUR relativa alle attività di avviamento alla pratica sportiva finalizzate alla partecipazione ai 
campionati studenteschi per la  scuola secondaria Camozzi e la circolare relativa all’attivazione del progetto Classi in 
gioco per la scuola primaria,  
-Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente scolastico 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
- l’attivazione del Centro Sportivo Studentesco della Scuola secondaria di primo grado per il corrente anno scolastico, 
composto dai docenti di educazione fisica  
- l’attivazione del Centro Sportivo Studentesco della Scuola Primaria per il corrente anno scolastico, composto dai docenti 
di educazione motoria delle tre scuole primarie. 
Presenti:11, votanti:11 
 

7) Riduzione oraria infanzia Angelini 29/30 giugno 2015  
Si passa quindi alla votazione della Delibera n. 74  
-Vista la proposta di ridurre l’orario di funzionamento della scuola dell’infanzia Angelini nei giorni 29 e 30 Giugno 2015, in 

considerazione della necessità di provvedere al riordino dei locali e delle attrezzature, in Vista della consegna dei locali ai 
centri ricreativi estivi 
-Considerato altresi il ridotto numero di bambini frequentanti in detto periodo 
Dopo breve discussione 
il Consiglio d'Istituto, all'unanimità 
delibera 
di ridurre l’orario di funzionamento della scuola dell’infanzia Angelini nei giorni 29 e 30 giugno 2015 dalle ore 8,00 alle 
13,00  
Presenti:11, votanti:11 
 

8) Prolungamento d’orario infanzia di Monterosso a.s. 2015/2016 
Il consiglio si confronta sulla situazione attuale e contingente del servizio di prolungamento d’orario presso la scuola 
dell’infanzia di Monterosso. Quest’anno il numero dei facenti richiesta del servizio è salito significativamente al punto di 
necessitare dell’individuazione di due docenti a rotazione che garantissero la loro presenza nella fascia oraria in 
questione (dalle 16.00 alle 17.00). Ciò ha comportato un’ulteriore diminuzione di compresenza nella fascia oraria del 
mattino che garantiva la formazione di gruppi di lavoro a numero ridotto di bambini. 
Dallo scambio di idee e opinioni vengono individuate due possibilità:  

- mantenere comunque il servizio a scapito di un’attività didattica più attenta e mirata proprio per la possibilità di 
veder ridurre il rapporto numerico insegnante/alunni a seguito della compresenza dei docenti al mattino 

- appaltare il servizio ad una cooperativa ed avviare un progetto di prolungamento a pagamento (che si stima di 
circa 100 euro all’anno a carico delle famiglie che ne fanno richiesta) con l’utilizzo di educatori esterni. 

Per il prossimo anno scolastico il consiglio decide di mantenere il servizio come è attualmente riservandosi di introdurre 
alcune restrizioni (es. richiesta della dichiarazione del datore di lavoro del reale orario lavorativo di entrambi i genitori) 
laddove il numero di richieste fosse elevato come quest’anno per non sottrarre due docenti alla compresenza del 
mattino. 
Si riserva di riconsiderare la possibiltà di appaltare il servizio per l’anno scolastico 2016/2017. 
Si sottolinea inoltre l’importanza di sensibilizzare le famiglie in sede assembleare e di open-day affinchè tale servizio 
venga richiesto solo se effettivamente necessario proprio perché utilizza risorse che potrebbero essere utilizzate in 
attività didattica. 
 

9) Comunicazioni della Dirigente 
Il Dirigente scolastico comunica al consiglio di aver ricevuto una lettera da parte di un gruppo di genitori nella quale si 
richiede l’attuazione per l’anno scolastico 2015/2016 di una o più sezioni con settimana corta (senza sabato e alcuni 
rientri pomeridiani); allegato presentato in seduta. 
Dopo aver letto al consiglio la lettera ed aver illustrato alcuni aspetti normativi il consiglio stabilisce che non è possibile 

pensare di dare seguito alla richiesta a questo punto dell’anno scolastico (manca solo un mese alle iscrizioni per il 
prossimo anno) e decide di avviare un percorso di lavoro che preveda un eventuale sondaggio, un tavolo di riflessione 
sull’argomento e l’individuazione di spazi di confronto con altre scuole che hanno già in essere questa possibilità di 
organizzazione oraria settimanale. Si decide inoltre di costituire una commissione d’Istituto per individuare i vari passaggi 
di lavoro utili al consiglio per avere spunti di analisi e riflessioni sull’argomento. 
Il Sig. Folci si offre volontario in qualità di genitore di un alunno di scuola primaria prossimo al passaggio nella scuola 
secondaria di I grado e il Dirigente si incarica di individuare un insegnante della scuola secondaria di I grado che 
rappresenti il corpo docente. 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, alle ore 19.30, il presidente sig.ra Bresciani dichiara chiusa la seduta. 
 

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 
Roberta Donadoni Raffaella Bresciani  


